



Boletín de Prensa



60 años y seguimos contando: Exitoso avance de gestión del IDEA

- *Vivienda, energía, infraestructura vial y alivios financieros son las principales líneas a las que se han destinado los \$57.121 millones desembolsados.*
- *El IDEA invertirá \$1.286 millones para el mejoramiento de la infraestructura de restaurantes y cocinas en varias IE rurales del Departamento.*
- *El Instituto ha demostrado su capacidad en la administración de recursos, gestionando pagos por más de \$269.775 millones en el primer semestre de 2024.*

El Instituto para el Desarrollo de Antioquia -IDEA- ha alcanzado resultados sobresalientes durante los primeros seis meses de 2024, demostrando su compromiso con el desarrollo sostenible y equitativo del Departamento. En este período, la entidad ha concentrado sus esfuerzos en la consolidación de captación de recursos que le permitan incrementar sus fondos y la oferta de créditos.

En los primeros seis meses del 2024, administramos recursos de diferentes entidades realizando pagos por más de \$269.775 millones de pesos, marcando un hito en la administración de proyectos. Esos recursos administrados corresponden, principalmente, al sector transporte (57.98%), representado por megaproyectos como el Túnel del Toyo y Túnel de Occidente. Le sigue el sector de educación (13.54%), representado por recursos de Sapiencia y del ITM, seguido del sector de vivienda, ciudad y territorio (13,07%), correspondiente a recursos de la Empresa de Desarrollo Urbano del Municipio de Bello y VIVA.

Impacto Social

Para la gerente general del IDEA, Catalina Gómez Toro, “llevar fomento y desarrollo hasta el último rincón de Antioquia es una prioridad innegociable” y, por eso, nuestra meta en el IDEA es “generar valor permitiéndole al Departamento no solo crecer de forma continua, sino sobreponerse a los grandes retos sociales y económicos que



Boletín de Prensa



se le presenten”. En este sentido, alineados con el Plan de Desarrollo Departamental, logramos la suscripción del Convenio Marco para la constitución del Fondo Especial “Antioquia sin Hambre”, a través del cual el IDEA realizará la administrarán recursos y aportará \$1.286 millones para el mejoramiento de la infraestructura de restaurantes y cocinas en varias IE rurales del Departamento.

Además, enfocados en generar bienestar para todos los antioqueños, en el sector vivienda, hemos aportado \$54.716 millones para la construcción de 1.124 viviendas y 80 mejoramientos. Así mismo, los desembolsos realizados hasta el mes de junio, que ascienden a un valor de \$57.121 millones, se han invertido principalmente en vivienda, energía, infraestructura vial y salud, área en la que se brindó créditos por más de \$ 10.000 millones a entidades como Metrosalud. Y nuestro compromiso con el fomento cultural, deportivo y recreativo se ha visto reflejado en los 78 municipios a los que les hemos otorgado un total de \$824 millones.

Fortalecimiento para los municipios

Estamos comprometidos con los municipios y su fortalecimiento económico y sostenible, por ello, uno de los logros es alivianar la carga fiscal de estos, a través del reperfilamiento de deuda. Hasta ahora, 17 municipios han accedido a recursos por más de \$25.921 millones, en total. También logramos la suscripción del Convenio de Catastro Multipropósito en el cual el IDEA aportará \$175.000 millones para apoyar a la Gobernación en el propósito de fortalecimiento fiscal de los municipios.

“El IDEA, consciente de que su actividad genera una marca en el medio ambiente, crea externalidades positivas en el largo plazo, como es el caso de la financiación de fuentes de energía no tradicionales como las Pequeñas Centrales Hidroeléctricas (PCHs) y los acueductos que disminuyen el estrés hídrico en las zonas dónde se desarrollan”, afirma la Gerente General Catalina Gómez. Actualmente, tenemos en funcionamiento cuatro PCHs que producen una energía media anual de 50,95 GWh beneficiando a 28.500 hogares y aportando una disminución de 24.863 Toneladas CO₂.



Boletín de Prensa



Cooperación

Expresa Catalina Gómez Toro, que “el IDEA se enfocará en fortalecer su rol como actor estratégico en el ecosistema de cooperación del Departamento para apoyar el desarrollo de los municipios”. Esto lo hará a través de capacitaciones y alianzas con entidades estratégicas que le permitan acompañar a los municipios. Este año, asesoramos a los municipios de Frontino y Sabaneta los cuales lograron acceder a una beca para realizar el curso de “Fortalecimiento de capacidades en turismo inteligente” en Uruguay. Además, en convenio con la Escuela Superior de Administración Pública -ESAP-, iniciamos el curso sobre “Formulación de Proyectos con Énfasis en Cooperación”, que les proporcionará los conocimientos y competencias necesarias para que puedan participar en iniciativas de cooperación nacional e internacional.

60 años llevando desarrollo a los antioqueños y seguimos contando.

¡Nuestra Antioquia tiene IDEA!

Kit de prensa: <https://we.tl/t-f8YtDz9gd3>

Boletín de Prensa N° 016

Medellín, 18 de julio de 2024

Oficina de Comunicaciones - IDEA